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第６回総合計画策定委員会 質問・意見への対応状況 

 

第６回総合計画策定委員会における御質問及び御意見について次のとおり対応状況を御報告いたします。 

 

１．質問への回答 

（１）報告案件３「新型コロナウイルス感染症を契機とした社会変化について」に関する質問 ---------------------------- 1 件 

No 
資料番号 

／ページ数 
質 問 回 答 

1 前回の資料３ コロナ禍の中で、東京都のみ、転入超過が大きく減少している要因は何

か。 

【対応済】 

第７回総合計画策定委員会の報告案件２で説明

する。 

 

２．意見への対応状況 

（１）審議案件２「総合計画策定に係る市民参画について」に関する意見 ---------------------------------------------- 1 件 

No 
資料番号 

／ページ数 
意 見 対応状況 

2 前回の資料５ 令和元年度に実施した中高生アンケートのように若年層の意見を把握

することが重要ではないか。 

【対応済】 

第７回総合計画策定委員会の報告案件３で説明

する。 
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（２）審議案件３「総合計画（一次案）の修正について」に関する意見 ----------------------------------------------- 21 件 

No 
資料番号 

／ページ数 
意 見 対応状況 

3 前回の資料７ 

2 ページ 

 

総合計画の基本的な事項（最上位計画であることなど）や、政策と施策

のわかりやすい説明を追加してはどうか。 

【対応済】 

二次案（今回の資料５）2、3 ページに文章を加筆

している。 

4 前回の資料７ 

4 ページ 

 

章構成のイメージ図について、初めて見た人で理解できるよう、説明を

追加してはどうか。 

【対応済】 

二次案（今回の資料５）4 ページのイメージ図に

説明を加筆している。 

5 前回の資料７ 

8 ページ 

 

第４次産業革命の項目に「デジタルトランスフォーメーション」という

キーワードが出てくるが、第２章で詳しく説明している「Society5.0」

についても、この部分にキーワードとして加えた方がいいのではない

か。 

【対応済】 

二次案（今回の資料５）8 ページに Society5.0 に

関する記述を加筆している。 

6 前回の資料７ 

9 ページ 

 

地球温暖化については、八戸市では非常に重要な要素になっている。例

えば、かつて北の地方では収穫できなかったような農作物が収穫できる

ようになっているが、これから 10 年先を見据えた場合、さらに大きな

変化が現れることも予想される。また、漁業に関しても、海面の気温上

昇で漁獲量が激減している。このため、例えばつくる漁場とか、新しい

水産加工などに取り組むなどの対応策が必要ではないか。 

【対応案】 

政策２専門部会の審議の中で、当該意見を踏まえ

ながら、農水産業に係る施策を検討していただ

く。 

7 前回の資料７ 

9 ページ 

 

環境の項目にグリーン社会の実現に向けた世界の動きを追加してはど

うか。 

【対応済】 

二次案（今回の資料５）9 ページに気候変動対策

に関する世界の動きを加筆している。 

8 前回の資料７ 

33、34 ページ 

 

東北 10 万人以上の都市や全国の中核市との比較の項目に八戸市の特性

を示す記述を追加してはどうか。 

【対応案】 

二次案（今回の資料５）30、31 ページに八戸市の

特性に関する記述を加筆している。 

9 前回の資料７ 

34 ページ 

 

八戸市の強みの項目に八戸市の地形に関する記述を追加してはどうか。 【対応済】 

二次案（今回の資料５）33 ページに八戸市の地

形に関する記述を加筆している。 
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No 
資料番号 

／ページ数 
意 見 対応状況 

10 前回の資料７ 

35 ページ 

 

まもなく三陸自動車道が開通し、また、北海道と当市を結ぶフェリー航

路にも新造船が導入される。このような交通面からの都市の拠点性の向

上等を契機として今後 10 年間において八戸市の産業構造の変化が予測

される。こうした変化に対応するための新たな施策が必要ではないか。

【対応案】 

政策２専門部会の審議の中で、当該意見を踏まえ

ながら、産業構造の変革に係る施策を検討してい

ただく。 

11 前回の資料７ 

35 ページ 

 

交通アクセス・物流拠点の項目に北東北の国際物流拠点である旨の⽂言
を追加してはどうか。併せて、イメージ図にも国際コンテナ定期航路や

国際フィーダー航路を追加してはどうか。 

【対応済】 

二次案（今回の資料５）32 ページに国際物流拠

点に関する記述を加筆している。また、図を更新

している。 

12 前回の資料７ 

37 ページ 

 

高等教育機関の項目について、八戸市と各高等教育機関では八戸市都市

研究検討会という組織を設置し、長年にわたって都市が抱える課題等に

関する調査研究を行っている。こういった取組を追加してはどうか。 

【対応済】 

二次案（今回の資料５）34 ページには八戸市都

市研究検討会に関する記述を加筆している。 

13 前回の資料７ 

37 ページ 

 

文化・スポーツの項目について、プロスポーツが発展している背景とし

て施設整備があるので、近年のサッカー場や、スケートリンク、フラッ

ト八戸の整備に関する記述を追加してはどうか。 

【対応済】 

二次案（今回の資料５）36 ページにスポーツ施

設の整備に関する記述を加筆している。 

14 前回の資料７ 

47 ページ 

 

地域にとっては水産業、農業、工業も重要なので、Society5.0 の実現に

当たっては、このような業種が取り残されないように進めていく必要が

あるのではないか。 

【対応案】 

政策２専門部会の審議の中で、当該意見を踏まえ

ながら、農水産業や商工業に係る施策を検討して

いただく。 

15 前回の資料７ 

50 ページ 

 

脱炭素だけではなく環境変化による産業構造の変革や、それに対する八

戸市を含めた広域的な地場産業の活性化に関する視点を追加してはど

うか。 

【対応案】 

政策２専門部会の審議の中で、当該意見を踏まえ

ながら、産業構造の変革に係る施策を検討してい

ただく。 

16 前回の資料７ 

58 ページ 

 

政策間の連携を示すイメージ図を追加してはどうか。 【対応済】 

二次案（今回の資料５）60 ページに政策間連携

に関する記述を加筆している。 
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No 
資料番号 

／ページ数 
意 見 対応状況 

17 前回の資料７ 

60 ページ 

 

６つの政策について、政策３の政策分野に「消費生活」を加え、（環境・

防災・防犯・消費生活・健康)としてはどうか。 

【対応案】 

二次案（今回の資料５）55 ページに消費生活に

関する記述を加筆している。 

18 前回の資料７ 

 

感染症については 10 年に 1 回程度の頻度で新たな感染症が発生してい

る。今般の新型コロナウイルス感染症が示すように交通網の発展によっ

て感染拡大のスピードが速くなっているので、次なる新たな感染症に備

え対策を講じていくことが重要ではないか。 

【対応案】 

政策３専門部会の審議の中で、当該意見を踏まえ

ながら、感染予防対策に係る施策を検討していた

だく。 

19 前回の資料７ 

 

現在、穀物に関して海外との競争が激しくなっている実態がある中で、

青森県の動きは鈍いと感じている。輸入品に頼る畜産の実態は当分変わ

らないと思うが、今般の新型コロナウイルス感染症でサプライチェーン

の見直しが求められる中、米の代替作物として国内でも穀物を作れるよ

うにした方がいいと考えているので、今後、検討をしてはどうか。 

【対応案】 

政策２専門部会の審議の中で、当該意見を踏まえ

ながら、農水産業に係る施策を検討していただ

く。 

20 前回の資料７ 

 

総合計画の策定に当たって、八戸圏域連携中枢都市圏の構成市町村の状

況を把握する必要はないか。 

【対応予定】 

現在、第２期八戸圏域連携中枢都市圏ビジョンの

策定作業の中で情報を収集している途中のため、

情報収集が終了後に報告する予定。 

21 前回の資料７ 

 

第３章の将来都市像と第４章のまちづくりの基本方針がどのように関

連し紐づいているのかがわかるようにしてはどうか。 

【対応済】 

二次案（今回の資料５）56 ページに将来都市像

と６つの政策の関係をイメージした図を加筆し

ている。 

22 前回の資料７ 

 

今後のパンデミックに対し「八戸市」として対応の考え方や、最大限の

施策などのベストプラクティスを追加してはどうか。 

【対応案】 

政策３専門部会の審議の中で、当該意見を踏まえ

ながら、感染予防対策に係る施策を検討していた

だく。 
 


